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会長挨拶	 阿部会長

皆さんこんばんは。
先週梅雨明けで、今年の夏はコロナが ２類から ５類
になり、久しぶりの夏休みとなります。
今日は天神祭りで明日は花火も ４年ぶりに開催のよ
うです。
因みに来週土曜日は淀川花火大会です。夏本番です
ね、皆さん体調には充分気を付けて暑い夏を乗り切り
ましょう。
今日のネタは為替レートについて話したいと思います。
７ 月 ３ 日の為替は１４４円６６銭でしたが、それが１０日

後に１３８円０３銭でしたので ６ 円６３銭、円高になり株価
は１,５００円程下がりました。
そこで為替が １ 円変わると、トヨタの営業利益は
４５０億円の変動が有ると言われています。 ６ 円６３銭の
円高で約２,９８４億の赤字となります。
逆に関西電力は８０億円の変動で ６円６３銭の円高で約

５３０億円黒字になります。
円安＝株高をチャットGPTに聞きました。
答えは、「その通りです。円安は一般的に株価を押
し上げる要因とされています。
その理由は主に次の ２つです。
１ �．輸出企業の収益向上：円安になると、輸出企業が
外国で得た収益を円に換算した際の収入が増えま
す。トヨタなどの大手輸出企業の利益が上がると見
込まれると、それら企業の株価が上昇する事が多い
です。
２ �．外国投資資金の流入：円が安くなると、円建ての
資産（株式等）を購入するための、外貨換算コスト
が減少します。その結果、外国からの投資が増えや
すくなり、日本の株価が押し上げられることがあり
ます。
　ただし、円安が必ずしも株高につながるわけではあ
りません。
他にも様々な要素（企業業績、経済政策、国際情勢
など）が株価に影響を与えますので、それらも考慮し
て投資判断を行う必要があります。」と言う回答です。
さて、国際ロータリーの為替レートはどうかと見る
と今月は１４５円ですが、今年 ２月は１３０円でした。
【ご参考】国際ロータリーの過去 １ 年間の為替レー
トについて

本日の例会

第1897回例会　令和 5 年 7 月31日
今週の歌　「竹田の子守歌」
卓　　話　「私の職業」
　　　　　　　　　　　　　江村　　実 会員

前回の記録

次回の例会

第1898回例会　令和 5 年 8 月 7 日
今週の歌　「君が代」　「奉仕の理想」
卓　　話　「前年度事業報告
　　　　　　　　　橋本　芳信 直前幹事
　　　　　「前年度決算報告」
　　　　　　　　　清水　良寛 直前会計
　　　　　「前年度会計監査報告」
　　　　　　　　　由上　時善 直前会計監事
　　　　　「今年度予算案」
　　　　　　　　　橋本　徹也 会計



２０２２年 ８ 月　１３３円　　２０２３年 ２ 月　１３０円
２０２２年 ９ 月　１３９円　　２０２３年 ３ 月　１３６円
２０２２年１０月　１４５円　　２０２３年 ４ 月　１３３円
２０２２年１１月　１４８円　　２０２３年 ５ 月　１３６円
２０２２年１２月　１３８円　　２０２３年 ６ 月　１４０円
２０２３年 １ 月　１３２円　　２０２３年 ７ 月　１４５円
私の予測では、 ８月の為替レートは下がると思いま
す。その後は円安になりレートは上がると思います。
ラストチャンスと思います。
皆さん、来月 ８月に寄付をお願いして、今週の会長
の挨拶とさせていただきます。
本日の終値は、日経平均は３２,３０４円で為替は１４１円
４８銭でした。

ゲスト紹介	 親睦活動委員会　髙木委員

本日のお客様は、いらっしゃいません。例会をご
ゆっくり楽しんでください。

幹事報告	 坂本幹事

１ �．大阪城南RCから、「ウクライナ講演参加のご案
内」が届いておりますので回覧します。申込みに対
面とオンラインがあり、どちらも １万円の参加登録
料が必要です。
２ �．次週、豊中千里RCさんから ５ 名のメンバーが例
会見学に来られます。現在、千里阪急ホテルで例会
を行っておられますが、ホテルの閉鎖に伴い例会場
を探しておられます。こちら東急REIが第 １ 候補と
なっているようです。よろしくお願いいたします。
３ �．来週は理事会がありますので、理事役員の方はご
参集下さい。

出席報告	 出席委員会　福原副委員長

●会　員　数　３８名　　出席会員数　３３名
●来　　　客　 ０名　　本日の出席率　９１.６７％
● ７月 ３日の出席率（メーキャップ含む）１００％

国際奉仕委員会	 木田副委員長

１１月２２日～１１月２６日の間にタイのナコンパナムのク
リーンウォータープロジェクトを予定しております。
フライト予約の確保の関係で、早く確認が必要と
なっております。
本日、出欠確認を回しておりますので、よろしくお
願い致します。

ロータリー財団委員会	 福原委員長

本日、西村会員より、寄付をいただきました。
ご協力ありがとうございました。

米山記念奨学会委員会
	 佐藤青少年奉仕委員長（代）

本日、田中会員、坂口会員、佐藤会員より、特別寄
付をいただきました。
ご協力ありがとうございました。

社会奉仕委員会	 瓜生委員長

８ 月 １ 日（火）は江坂企業協議会が主催のクリーン
デーが実施されます。
毎回、江坂の企業様が沢山参加されます。当クラブ
の会員の皆様も是非振るってご参加、ご協力お願い致
します。
江坂公園のカスケード（階段状の ７ 段の小さな滝）

前に ７時３０分集合でよろしくお願い致します。

クラブ奉仕委員会	 堀委員長

クラブ奉仕の炉辺談話のご案内を回覧しております。
８ 月 ４ 日（金）１８時から「お好み焼き鶴橋風月江坂

店」で開催致します。
当ホテルの新御堂筋側のビルの ２階です。
奮ってご参加のほど、よろしくお願いします。

ニコニコ箱	 西村SAA

●堀会員　 ７ 月１５日に江坂で肉惣菜のお店「マルゴ�
キッチン」がオープンしました。皆様、よろしくお
願い致します。
●清水（良）会員　結婚祝いの、お花ありがとうござい
ました。
●井伊会員　家内の誕生日祝いありがとうございます。
●石﨑会員　誕生日祝いの御礼。



●杦本会員　株式会社まいどスペースの再スタートを
記念して！

　　　　　　　　本日のニコニコ箱� ２２,０００円
　　　　　　　　累計のニコニコ箱� １６６,０００円
　　　　　　　累計のニコニコB� ０ 円

卓　　　話

新年度理事挨拶�

	 　瓜生　晴彦�社会奉仕担当理事

今年度、社会奉仕担当の瓜生です。初理事ですが精
一杯努めて参りますので１年間よろしくお願い致します。
今年度の社会奉仕委員会は、福原副委員長と由上パ
スト会長の ３名で対応いたします。
当クラブの ５大奉仕委員会の中でも社会奉仕は年間
通して活動が多いので、経験多いお二人は私としては
心強いメンバーです。
さて、今年度の方針ですが、阿部会長テーマの『親

睦と友情を深め、ロータリーライフを楽しむ。』を意
識し、従来からの奉仕活動の継続実施においてもより
親睦と友情を深められるよう設営したいと思います。
具体的な計画と一部終了分について合わせて報告さ
せていただきます。
従来からの継続活動内容 ５項目あります。
１ �．毎月１日のクリーンデー（環境保全）の継続実施。�
２ ．献血活動の継続実施。（RACへの協力も含む）
３ �．交通安全キャンペーンに参加して安全意識を高め
る。
４ �．クリーン・エサカ活動の協賛と迷惑駐車パトロー
ルの参加。
５ �．一昨年度からの継続事業「ジャンボ将棋」への協
力。

まず今年度のクリーンデーのスタートは ８ 月 １ 日
（火）に江坂企業協議会主催で行われますので、お参加
よろしくお願い致します。
当クラブ主催は ９月 １日（金）、１２月 １ 日（金）、来年

の３月１日（金）、５月１日（水）の４回を予定しています。
献血活動につきましては従来通りビケンテクノ様に
て ２回予定しています。 １回目は ８月３１日（木）に行い
ます。 ２回目は来年 ３月の予定です。多くの方にご協
力頂きたいと思いますのでよろしくお願い致します。
交通安全キャンペーンは本年度も参加して参加者全
員の無事故無違反を目指したいと思います。
クリーン・エサカ活動は ７月 ２日の日曜日に豊津西
中学校のグラウンドにて開催されました。開催は ４年
ぶりとのことで大変暑い中、当クラブから ９名の参加
がありました。ブラスバンド部の演奏もあり多くの人
が集まる中で、阿部会長から協賛金が手渡されました。
お集まりいただきました皆様ありがとうございました。
一昨年、地区補助金を利用して当クラブの社会奉仕
事業の一環として地元にゆかりのある坂田三吉氏を偲
び作成したジャンボ将棋に関しましては、昨年度と同
様に江坂大池地区公民館の ８月度青少年講座の一環と
して「校長先生・教頭先生と遊ぼう　校長先生が用意
した夏休みイベントジャンボ将棋」（江坂大池小学校
と共催）に協賛する形で ８月２３日（水）に参加する予定
です。
今年一年、ご協力よろしくお願い致します。

	 　佐藤　原二�青少年奉仕担当理事

本年度の、青少年奉仕担当理事をさせていただきま
す佐藤です。
昨年は、福原青少年奉仕担当理事のもと、青少年交
換委員会の委員長という事で、やはり青少年関係の役
割を頂いていましたが、コロナの影響もあり、ほとん
ど活動らしいことはできませんでした。



今年度の、阿部会長の「親睦と友情を深め、ロータ
リーライフを楽しむ」という基本方針の下、青少年関
連の事業でも楽しめるような活動をしていきたいと考
えております。
まず、青少年奉仕委員会ですが、私が委員長で清水
大吾さんが副委員長、石﨑委員という布陣です。
何といっても、最大の行事は、大相撲の木瀬部屋さ
んのご協力を得て行う、青少年と大相撲力士との交流
の場を作る事業です。
長年継続してきた、当クラブの看板事業だと思いま
すが、２０２０年 ２ 月２７日に、千里山のグレース幼稚園で
開催して以来、 ３年連続でコロナ禍による中止となり
ました。恒例の例会への力士の参加も長らく行われて
いない事になります。
開催予定であった、青山台小学校さんにも打ち合わ
せだけして、本番は中止という状態が ３回続きました
ので大変悔しい思いをされています。今年度こそは、
何としても開催に漕ぎ着けたいと考えております。
このところ、コロナの感染者は相当増えているよう
ですが、感染症の分類も低いものになりスポーツ観戦
もほぼコロナ前に戻っています。
今の状況であれば、相当な確率で開催できそうです
ので、今年こそは子供たちの喜ぶ笑顔をたくさん見せ
てもらいたいと思います。もちろん木瀬部屋さんとの
パイプは、紙谷会員の長年のご尽力によるものですの
で本年度もよろしくお願いいたします。
あと、例年通りライラとニコニコキャンプへの協力
を推進していきたいと思います。
また、吹田ローターアクトクラブへの協力も例年通
り行い、一昨年の様に例会に参加してもらう事も検討
したいと思います。
さらに大阪学院大学ローターアクトクラブ設立に関
わる問題は、前年度からの引継ぎ通り地区方針のビ
ジョンに鑑みて対処していきたいと思います。
あと、社会奉仕委員会の行事として行われる「ジャ
ンボ将棋」を使ったイベントに青少年奉仕委員会とし
ても参加することとします。 ８月２３日に江坂大池小学
校にて開催される事が決まっています。
昨年は例会において、豊津西中学校の吹奏楽部を招
聘して特別コンサートを行いましたが、今年度も近く
にそんなに優秀な吹奏楽部があるのなら、また招聘し
てコンサートを楽しませてもらいたいと思います。

次に、米山記念奨学会委員会です。
木下委員長、佐々木副委員長、村井委員という構成
です。
新年度の方針としては、
・�現在、例会に参加してくれている、インドからの
奨学生、エランバム,�ガントイビさんが、スムー
ズに例会に参加できるように配慮すること。
・�彼女には、月初めの例会に参加してもらい短時間
のスピーチをお願いすること。
・�１０月の例会では、米山月間という事で卓話をお願
いすること。
などです。
彼女は ２年目でもあるので、さらに交流を深めて彼
女のロータリー活動が円滑に行くよう応援するつもり
です。
あと、例年通り地区から要請のあるように、米山記
念奨学基金に一人当たり ３万円の目標通り、会員の寄
付を募って全員の理解と協力を得るようにしたいと思
います。
最後に青少年交換委員会です。坂口委員長、福原副
委員長、田中委員という構成です。
コロナの中では留学というのはハードルが高かった
ですが、最近の状況であれば希望者が出て来るかも知
れませんので、アンテナを高くして希望者の情報を集
めたいと思います。
希望者があれば、対応して地区への申請まで持って
行きたいと考えています。
以上、 ３つの委員会が力を合わせて、青少年奉仕の
活動を推進していきたいと思います。
今年度も、よろしくお願いいたします。

	 　西村　元秀�SAA

今年度SAAを担当させて頂きます西村です、 １ 年
間よろしくお願いします。



副SAAに村井パスト会長、木田さん、木下さんを

含めて ４人で活動して参ります。

私もロータリーライフが今年で１２年目になり、

SAAを担当するのも一つの区切りと考えて引き続き

ロータリーライフを楽しみ、皆さんと吹田西ロータ

リークラブを、さらに素晴らしいものにしたいのでご

協力お願いいたします。

阿部会長の活動方針である「親睦と友情を深めロー

タリーライフを楽しむ。」を進めるために、まず、

SAAとしてはロータリー活動の中心である例会を、

時間通り運営し充実したものに出来るよう対応したい

と考えております。

またニコニコ募金も年間１５０万円の目標としました

が、会員数の減少が有るものの今日現在で１６万 ６ 千円

です。このペースで進めれば決して不可能な目標金額

では無いと考えます。是非ご協力よろしくお願いしま

す。

具体的な方針ですが、SAAの仕事内容は例年変わ

るものではありません、SAAとしてしっかり １ 年間

頑張っていきたいと思います。

ようやくコロナも終息方向に向かっており、コロナ

時の例会テーブル配置は密にならないようにテーブル

数を増やし会員間の距離を離した配置でしたが、今年

は密になるように少しテーブル数を減らし「ワイワ

イ、がやがや」出来るようにしたいと考えております。

また、席についても ３か月毎に変更を考えておりま

すが、この何年か見ておりますと入会歴の浅い若い方

が退会されております、今年度のスタートはシニアメ

ンバーの方を前方に、真ん中に新入会員、その周りを

取り囲むように中堅会員の配置でスタートしておりま

す。また、阿部会長の判断で、例会開始 ５分前の清水

大吾会員によるストレッチ体操は早めの着席をスムー

ズに促すことで以降の例会運営がスムーズに進められ

ます。

特に例会の冒頭の会長挨拶は皆さんに集中して聞い

て頂きたいと考えております。

私事ですが、前年の伊藤会長のあいさつで「健康シ

リーズ」について勉強した事を家内に話しすると感心

され、前回の例会時に阿部会長が話された、電力料金

は地域によって違い、値上げ幅も違いを話すと家内が

またまた感心しました。

例会場の後方SAAの席に座って、会場を見渡して

例会の進行を見ていると、前方のシニアメンバーの方

は特に例会が始まると集中して話しを聞かれているの

が良く見えます。

私もSAAを担当するので少し勉強しましたが、 ７

月の最初の例会で受付をしている時に新入会員の方か

ら「SAAとは何ですか？」と唐突に突然質問され

「SAAは例会場の監督と募金を集めるのが仕事です。」

と答えると、次に「SAAは何の略ですか？」と聞か

れました、さすがに即答は出来ませんでした、この場

でお答します。

SAAはサージェント アット アームス（Sergeant�at�

Arms）の略で、意味は「軍曹」と少々物騒な内容で

すが、米国や英国では一般的に使用されており議会の

守衛官になります。議会場では上院・下院議員と同様

な権限を与えられ、その議会を守っている重要な立場

の仕事で、米国から始まったロータリーなので米国の

議会を意識して作られたものと思われます。

海外の小中学校でも同様にSAAは存在している所

もあり、子供の生活管理や色々な相談を受けて、子供

達の学校生活が上手くいくようにSAAが運営管理し

ております。

皆さんも例会場だけでなくロータリーで何か問題が

有れば、SAAが対応したいと思いますのでよろしく

お願いします。

少し、卓話の持ち時間が有りますので、最近感じて

いる事をお話しします。

コロナも終わりつつあり、私も会社の社長をしてい

て、ようやく全国の拠点や海外の拠点を回りメンバー

に会うようになりましたが、久しぶりに会うと会社に

対するロイヤリティー（Loyalty）やエンゲージメン

ト（engagement）が、このコロナの約 ３ 年間で薄れ

て変わってきた印象を持ちました。

ロータリーの場合で私が思うのは、会長に対するロ

イヤリティーやエンゲージメントが基本になると思い

ます。こういうリスペクト（respect）しながら、一年

間�皆さんも様々な機会で自分磨きをするのも、一つの

ロータリーライフの楽しみ方ではないかと思い、SAA

の就任の挨拶とさせていただきます。



Suita West RC

阿部会長の挨拶　例会風景

清水（大）会員の例会 ５分前のストレッチ体操

卓話内容


